

Reforma migratoria impulsaría economías fronterizas (El Financiero 16/06/09)

Reforma migratoria impulsaría economías fronterizas (El Financiero 16/06/09) Mariana Otero-Briz Martes, 16 de junio de 2009 Existe consenso en EU para su aprobación: SEIU. Contribuiría a superar la crisis, afirma el sindicato internacional. Mejoraría la seguridad fronteriza y las condiciones laborales. La reforma migratoria contribuiría a superar la crisis económica en Estados Unidos y México, y a mejorar la seguridad fronteriza y las condiciones laborales de los 12 millones de trabajadores migrantes en el país del norte, afirmó Eliseo Medina, vicepresidente del Sindicato Internacional de Trabajadores de Servicios de EU (SEIU). En conferencia de prensa, el dirigente de esa organización con dos millones de afiliados, comentó que en EU hay un consenso sin precedente para que se apruebe esa reforma, lo que deriva de que tras las elecciones presidenciales la sociedad estadounidense está mucho más enfocada al cambio. Con la legalización de los trabajadores migrantes y la creación de un sistema de migración laboral organizado se daría impulso a las economías binacionales, pues en un lado de la frontera se elevaría la captación de impuestos por la formalización de los empleos, mientras que en el sur se incrementaría la entrada de remesas, expuso. Los trabajadores ilegales ganan sueldos inferiores, además de que no gozan de las prestaciones y seguridad social que el resto de la Población Económicamente Activa. Así, con su legalización se estarían nivelando los salarios, lo que generaría un mayor poder adquisitivo de los trabajadores extranjeros y, por ende, una mayor capacidad para enviar recursos a sus lugares de origen. Los sindicatos y la sociedad civil en ambas naciones deben impulsar activamente la firma del acuerdo, pues representa una mejora sustancial en las condiciones de vida y trabajo de millones de personas en Estados Unidos. El dirigente del SEIU realiza una gira por nuestro país, donde tendrá diversos encuentros con líderes sindicales y se reunirá con la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Patricia Espinosa Castellanos. Aseguró que también se generarán efectos positivos en la seguridad fronteriza, pues al acotar el tráfico de personas hacia el norte se estarían cerrando posibilidades al contrabando y el crimen organizado. Consideró que la reforma migratoria podría entrar a discusión en el Congreso de EU el próximo otoño, y estar lista para su aprobación en máximo diez meses